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令和４年１２月５日

質問

順

議席

番号
質問者 質 問 事 項 ・ 質 問 の 要 旨

質問の

相 手

１ ４ 隆 三

議 員

１．かわせみホールの今後の活用方法について

かわせみホールは、空調機の故障等で十分な活用が

できない状況の中で、今後の活用方法について伺う。

（１）かわせみホールは維持しないのか。

（２）かわせみホールの今後の新計画があるのか。

（３）今の施設の後に検討に値する提案があれば検討

するか。

（４）かわせみホール撤去後の施設として、現在のる

り色ふるさと館を縮小した施設の設置はどうか。

２．ヤングケアラーの実態と理解への推進について

ヤングケアラーとは、「家族にケアを要する人がいる

ために、家事や家族の世話などを行っている１８歳未

満の子ども達」のことで、最近社会の大きな問題とな

っている。

（１）小学校、中学校におけるヤングケアラーの実態

をどう認識し、どのように対応しているか。

（２）ヤングケアラーの問題点と対策は。

（３）ヤングケアラーへの支援策は。

３．消防団加入対策について

消防団員の加入が困難で、各行政区では困っている

が、その対策について伺う。

（１）消防団員の加入対策としての処遇改善の内容に

ついて伺う。

市 長

市 長

市 長
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順

議席

番号
質問者 質 問 事 項 ・ 質 問 の 要 旨

質問の

相 手

２ ６

佐 藤

裕 宣

議 員

１．地方創生事業について

（１）鏡田屋敷と６次産業化支援センターについて、

どういった運営がされているか現状について伺

う。また両施設は指定管理業者が運営している

が、行政としてどう関わっているのか伺う。

（２）両施設には施設整備に多額の費用がかかってお

り、また毎年指定管理料も発生するが、その総合

計と費用対効果、住民にもたらす恩恵としてはど

のようなものがあると考えているか伺う。

（３）両施設について当初の目的どおりの施設になっ

ているか市長の認識を伺う。

２．人口減少に歯止めをかける施策について

（１）人口減少に歯止めをかけるための施策として、

残りの市長任期期間にどういったことに力（予

算）を注ごうとしておられるのか見解を伺う。

３．少子化における社会教育のあり方について

（１）子ども会活動についての現状認識を伺う。

（２）コミュニティスクールについての教育長の見解

を伺う。

市 長

市 長

教育長

３ １１

佐 藤

湛 陽

議 員

１．耕作放棄地について

（１）現在、再生利用が可能な荒廃農地及び再生利用

が困難と認められる荒廃農地がそれぞれどの位あ

るか伺う。

（２）中山間地域に直接支払う交付金制度をどのよう

に周知してどの位の利用があるか伺う。

（３）捕獲従事者の育成は成果が出ているのか伺う。

（４）個別訪問での意向調査ということは大変良い事

だと思うが、その結果と成果を伺う。

２．空き家問題について

（１）空き家の対応について昨年６月議会で質問に対

し、複数の課で連携して対応しているとのことだ

った。具体的に建設課、うきはブランド推進課、

生涯学習課であるが、現在の活動及び利用状況は

どうか、また利用者の反応はどうだったか伺う。

市 長

市 長
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質問の
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（２）老朽家屋の除去について、前回の計画では３年

間で目標除去数を２０件としていたが実績として

５３件行ったとあり、県内の市町村の中でもトッ

プクラスの数値であると評価されたようである。

これは関係者の努力の賜物だと思うが、この実績

の要因として何が挙げられると思うか伺う。

（３）平成２８年に空き家の調査を実施し、６年経っ

た現在再調査は行われたのか。また昨年１２月現

在では予算を抑えて調査する方法（例えば国勢調

査のデータを利用する等）を模索しているとのこ

とだったが、行われたとすればどのようにして行

ったか、またその結果を伺う。

３．土砂災害について

（１）土石流の氾濫に対処するための砂防設備の設置

が必要である。国が指定する砂防指定地がうきは

市に何箇所あるか伺う。

（２）急傾斜地崩壊危険区域は何箇所あるのか、また

急傾斜地崩壊危険箇所は何箇所あるのか伺う。

（３）うきは市として森林を活用した土砂崩れの対策

を考えているのか伺う。

市 長

４ ３

高 松

幸 茂

議 員

１．協働のまちづくりについて

｢うきは市協働のまちづくり基本条例｣について、こ

れまでの定例会において一般質問を行ってきたが、関

連して質問を行う。

（１）本条例の見直し検討に向けた条例策定者との意

見交換会(１１／１８)において、「見直す必要はな

く、市民と職員への浸透と定着を図る段階にとど

まっている」という主旨の意見が多くあった。

市民と職員への条例の浸透と定着のための方策

について市長の考えを伺う。

（２）｢協働のまちづくり｣への市民参画を啓発する取

り組みについて、情報発信は頻繁に行われてきた。

しかし実際には、施設の整備や廃止、制度の構築

においては、市民の意見を十分に取り入れてきた

とは言い難い。審議会や検討会に市民代表のあて

職を入れたり、一般市民に公募したりしているが

市 長
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質問者 質 問 事 項 ・ 質 問 の 要 旨

質問の

相 手

募集期間が短い。もっと広い範囲の多数の市民の

意見を取り入れるべきと考える。市長の考えを伺

う。

（３）情報の公開については、平成19年3月付の本条

例の解説において、「情報の公開は、市民がまちづ

くりに参加する権利を行使する前提条件。協働の

まちづくりを進める上で、積極的、または適時に

公開することが必要。」と説明している。

これは情報開示請求に応じる情報公開というよ

り、積極的な情報提供と解釈すべきではないか。

市長の認識を伺う。

２．職員のストレスマネジメントについて

（１）６月定例会の一般質問に対して、新人職員の早

期退職予防対策としてチューター制度を始めたと

の答弁があったが、その効果と、以前から行われ

てきた「職員に対するストレスマネジメント対策」

の効果について伺う。

（２）職員のストレスのうち、上司との人間関係スト

レスは大きな割合を占めていると思われる。パワ

ーハラスメントの状態になれば、精神衛生上の大

きな問題を生じることもある。予防の取り組みに

ついて市長の認識を伺う。

３．うきは市地域再生可能エネルギー導入目標につい

て

（１）「うきは市地域再生可能エネルギー導入目標

(案)」に対するパブリックコメントが、本年１１

月１２日まで募集されていたが、２０５０年度ま

でに二酸化炭素の排出量を実質ゼロにするには、

更なる取り組みが必要になると推定されている。

どのように取り組んでいくか、市長の認識を伺

う。

市 長

市 長
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質問の
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５ ８

岩 淵

和 明

議 員

１．コロナ禍での現状と課題について

（１）新型コロナウイルス感染症の全数報告が廃止さ

れた後、うきは市民の感染状況をどのように把握

し、感染拡大防止に努めているのか伺う。

（２）新型コロナウイルス感染症拡大による事業への

影響と物価高騰で経営危機が危惧される。うきは

市内事業者の影響調査を行い、相談窓口の強化や

利子補給制度等、独自の支援策を実施すべきと思

うが所見を伺う。

２．特別支援学級について

（１）うきは市の公立学校特別支援学級における支援

の現状について、どのような評価をしているのか

伺う。

（２）支援にあたり、担当教師と支援員との日常コミ

ュニケーション方法の確立と、学校管理責任者や

コーディネーターによるケースワークが重要と

考えるが所見を伺う。

３．保育料について

（１）３歳未満児への保育料減免について、近隣自治

体との差が大きく、うきは市の幼児教育・保育の

負担軽減をはかり、少子化対策の趣旨で支援制度

を行うよう検討を求め、所見を伺う。

市 長

教育長

市 長
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質問の
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６ １

権 藤

英 樹

議 員

１．うきはラグビータウンプロジェクトへの支援と

こどもの夢ある未来づくりについて

（１）本年４月に本市を拠点に結成された「ルリーロ

福岡」の今季のリーグ戦成績や地域活動への貢献

を踏まえた次年度の「うきはラグビータウンプロ

ジェクト」への支援のあり方や今後の展望につい

て見解を伺う。

（２）九州トップクラスのチームが本拠地に選び、本

市も４者協定を締結するなど支援を表明してい

るが、ホームゲームを開催できるグラウンドどこ

ろか、実戦さながらの練習ができる芝生の土地さ

え無い現状について、市有施設を活用した支援は

できないものか、市長の見解を伺う。

２．病児保育と一時保育の現状について

（１）本市の病児保育と一時預かり保育の現状と課題

について伺う。

（２）きめ細やかな保育サービスを受けることが出来

ないことが子育て世代の近隣市町への転出に大

きく影響していると思われるが、市長の見解を伺

う。

３．ランドセルを取り巻く情勢と課題について

（１）近年社会問題化している「ランドセル症候群」

について、市長の知見を伺うとともに、本市の学

校現場での現状等について教育長の所見を伺う。

（２）ランドセルの重量化とともに、近年ではその価

格の高騰についても保護者や祖父母から経済的

負担増についての悩みを伺う。こうした現状を踏

まえて、他の自治体でも導入が進んでいる軽量素

材の安価なランドセル（リュックサック）を導入

してみては如何か、見解を伺う。

市 長

市 長

市 長

教育長
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質問の

相 手

７ ９

熊 懐

和 明

議 員

１．道の駅周辺整備について

（１）道の駅内の駐輪場、駐車場等安全安心のための

改良整備が必要ではないか。

（２）道の駅から向かい側の店へ行くため、また、出

入りする顧客、出荷者、児童の登下校の安全のた

めにも、横断歩道、信号機の設置はぜひ必要では

ないか。

２．市民生活基盤対策について

（１）令和１０年度以降のごみ処理施設の検討計画、

または地元７行政区との協定期間について伺う。

市 長

市 長

８ ７

竹 永

茂 美

議 員

１．若者やお年寄りが住みやすいまちづくりについて

（１）うきは市の教育諸団体（PTA連合会、小中校長
会、母と女性教職員の会、福教組浮羽三井支部各

分会）からの２０２３年度教育予算要求に対する

考えと地方教育行政法第２９条（教育委員会の意

見聴取）の内容と今後の方針について伺う。

（２）中学校の通級教室設置について伺う。またSDG
ｓ（目標４：質の高い教育をみんなに・ターゲッ

ト１）についてうきは市の取り組みを伺う。

２．安全安心のまちづくりについて

（１）２０１８年４月から２０２２年１１月までの年

度別水害被害の状況（降水量、床上浸水・床下浸

水戸数、道路冠水場所、被害金額等）と２０２１

年３月施行「流域治水関連法」のうきは市におけ

る進捗状況（ソフト面とハード面）について伺う。

（２）うきは市交通安全対策協議会とうきは市通学路

安全推進会議の本年度の開催状況、内容、実績に

ついて伺う。

３．法律や条例、規則が守られるまちづくりについて

（１）２０２２年９月と１０月の市職員と教職員の月

別、小・中学校別超過勤務の実態（４５時間以上

の人数と８０時間以上の人数）と原因、縮減策に

ついて伺う。

市 長

教育長

市 長

教育長

市 長

教育長
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（２）教職員の持ち帰り時間と昼休みの実態把握に取

り組まない理由とうきは市立小中学校管理規則第

２９条（教育職員の業務量の適切な管理等）につ

いて伺う。

（３）教職員の超過勤務縮減策について、教育委員会

の論議内容と改善策について伺う。

９ ２

髙 木

亜希子

議 員

１．奨学金制度、奨学金返済サポート制度の導入につ

いて

（１）うきは市 U-BiCでは様々な職種のマッチングを
行っているが、その中でも特に労働力が不足しが

ちな介護、看護、保育等の分野において、市とし

ての奨学金制度及び奨学金サポート制度を導入

する考えがあるか伺う。

２．看護師・保育士等の地域おこし協力隊での採用に

ついて

（１）看護師等を地域おこし協力隊として募集されて

いる他自治体がある。うきは市においても９月議

会における決算特別委員会の総括質疑回答の中

で、「長い目で見て民間保育所へもっていく」と

の回答があったが、子育て支援分野での人材不足

を鑑みると、市が地域おこし協力隊として看護

師・保育士等を採用し、保育現場へ派遣する方法

を積極的に検討してはいかがか。考えを伺う。

３．学校での子どもたちの多様性について

（１）小学校における制服見直しについて、考えを伺

う。

（２）校則や生徒指導等の見直しについて、考えを伺

う。

市 長

市 長

市長

教育長
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１０ １０

中 野

義 信

議 員

１．うきは市の上水道事業について

（１）平成２２年に策定された水道事業基本計画では

福岡県南広域水道企業団に加入した場合の５０年

間の費用が２８３億円となっている。資料が古い

ので市民への説明会前に収支計画を作成する必要

があると思うが既に業者に依頼しているのか。

（２）収支計画には施設の国庫補助、繰入金、加入者

負担金等の明示を要望するが、いかがか。

（３）以前、上水道事業と併せて消火栓設置の話が出

ていたがどのように考えているか伺う。

２．浮羽東高校跡地の今後の活用について

（１）東高校跡地の活用については、今までに数名の

議員が一般質問し、一時は売却し住宅団地として

活用することで、市が公募したが、実現できず今

日に至っている。耐震構造になってない建物を解

体することが第一ではないかと思うが、いかがか。

（２）建物を解体したときは、試掘調査が必要となり、

万が一また遺構が見つかれば調査することにな

る。費用と期間がかかるので市の方でそこまでし

なければ前に進まないのではないか。

（３）県営河川山曽谷川の水害防止のため河川改修を

県に要請しているとの答弁があっていたが、県の

事業を待ってはいつになるかわからない。解体費

は上がっていく。市としては建物を解体し、試掘

調査までを行うことが先決と思うが考えを伺う。

（４）資生堂の事業開始に伴い、現在の従業員のうち

うきは市在住者は何名採用されているか伺う。

３．浮羽究真館高等学校の持続的発展のための取り組

みについて

（１）JR久大本線の活性化に向けての浮羽究真館高校
駅についてJR久大本線活性化促進協議会の協議
経過を伺う。

（２）人口減少の中で浮羽究真館高校の持続的発展の

ため、うきは市としての今後の取り組み、支援策

を伺う。

市 長

市 長

市 長


